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La delegada de Igualdad, 
Myriam Díaz, mantuvo ayer una 
reunión de trabajo con la Pla-
taforma Marcha Contra las Vio-
lencias Machistas 7N en la que 
ratificó el compromiso por la 
igualdad y contra la violencia 
de género y la «decisión firme» 
de poner en marcha las medi-
das planteadas. Así, se compro-
metió a llevar a cabo «políticas 
transversales» de prevención y 
actuación, a realizar campañas 
de sensibilización y a garanti-
zar una dotación presupuesta-
ria adecuada.

Corral de Comedias 
de Triana

Triana acoge un año más el 
Corral de Comedias, que  
ameniza las calurosas 
noches de verano ofreciendo 
un variado repertorio de 
obras de teatro al aire libre 
como antesala a la Velá de 
Santa Ana. De nuevo, el 
patio del Hotel Triana será el 
escenario donde se desarro-
llarán las diferentes repre-
sentaciones teatrales desde 
el 9 al 19 de julio. Este año se 
representará «La venganza 
de Don Mendo», «El avaro», 
de Moliére, «La Odisea» y 
«La Tartana». 

«Salmorejo solidario» 
en el Barranco

El Mercado Lonja del 
Barranco ha entregado un 
total de 3.000 euros a la 
Fundación Tierra de 
Hombres gracias al Concur-
so Salmorejo Solidario 
celebrado el pasado 5 de 
junio con numerosas caras 
conocidas. La campaña 
logra el objetivo marcado 
con la recaudación conse-
guida a través de la subasta 
del salmorejo ganador, 
realizado por el actor Juan 
Echanove.

S. L. SEVILLA 

La Universidad de Sevilla ha galardo-
nado un año más el talento empren-
dedor de sus estudiantes, investigado-
res y egresados, premiando con un to-
tal de 15.000 euros las dos mejores 
iniciativas empresariales presentadas 
a su concurso de ideas de negocio.  

El comité evaluador, formado por re-
presentantes de las principales entida-
des del ecosistema emprendedor de la 

región, ha valorado positivamente el 
elevado potencial de las iniciativas ga-
nadoras, Scan-Blood e Isbitech, así como 
el valor que aportan a la sociedad y la 
dedicación e implicación de sus pro-
motores. Además los miembros del ju-
rado han destacado el alto nivel del con-
junto de las ideas que han llegado a la 
final del concurso: NetBeast, Workin-
side, SP3 Design, Candado antirrobo 
electrónico tipo U para bicicletas, Lab-

On-Chip y Mecanobiomodelos 3D para 
aplicaciones médicas, otorgando un 
accésit a cada una de ellas. 

En esta edición del concurso se han 
recibido 259 ideas, en las que se en-
cuentran representados veintiún cen-
tros. Casi el 90% de estas ideas corres-
ponde a equipos de estudiantes o egre-
sados de la Universidad de Sevilla, 
mientras que en torno a un 10% perte-
nece a equipos integrados por perso-
nal investigador.  

Este certamen, que celebra su déci-
ma edición, es una actividad realizada 
por el Secretariado de Transferencia 
de Conocimiento y Emprendimiento.

La Hispalense premia las mejores 
iniciativas empresariales

CONCURSO

P. G. 

SEVILLA 

El rector de la Pablo de Olavide (UPO), 
Vicente Guzmán, y el responsable de 
Desarrollo de Cambridge English Lan-
guage Assessment para España y Por-
tugal, Robin Gravina, firmaron ayer 
un convenio por el cual la primera se 
incorpora a la red de centros colabo-
radores universitarios de la presti-
giosa institución británica, cuyos cer-
tificados en idioma son reconocidos 
por más de 20.000 entidades educa-
tivas, empresariales y gubernamen-
tales de todo el mundo. 

En la práctica, el acuerdo no sólo 

reconoce la validez de los certificados 
de la Universidad de Cambridge para 
demostrar el nivel de inglés de los es-
tudiantes de la UPO, sino que ésta será 
la primera universidad sevillana en la 
que podrán realizar los exámenes ofi-
ciales para obtener estos títulos tan-
to otros miembros de su comunidad 
educativa como personal externo a la 
misma. «Supone un paso más hacia la 
internacionalización que perseguimos 
en nuestro plan estratégico. Hasta la 
fecha éramos preparadores de las prue-
bas y ahora también examinadores 
con personal de Cambridge», precisó 
Pilar Rodríguez, vicerrectora de Inter-
nacionalización y Comunicación.  

Vicente Guzmán y Robin Gravina 
coincidieron en que el convenio abre 
las puertas a futuras colaboraciones 
e intercambios en un contexto cada 
vez más globalizado donde el  idioma, 
y en particular el inglés, constituye 
una herramienta básica. Por el mo-

mento, entre los certificados que se 
evaluarán figura el B1, el B2, C1 y C2, 
así como el Teaching Knowledge, orien-
tado a valorar las capacidades de los 
docentes en lengua inglesa.  

Vicente Guzmán, que resaltó las 
ayudas que ha puesto en marcha la 
Junta, comentó que en esta universi-
dad la acreditación del B1 «no es un 
problema generalizado», si bien en 
2013 se detectó un problema que pudo 
atajarse con un plan de choque, que 
ha venido complementándose con una 
política de información al estudiante 
desde el primer curso de grado.  

Robin Gravina, por su parte, desta-
có la importancia de saber inglés para 
labrarse un futuro profesional, al tiem-
po que subrayó el esfuerzo de los cen-
tros educativos andaluces y de todo el 
país por incrementar su nivel de cono-
cimiento entre el alumnado, desmon-
tando así algunos «mitos» relaciona-
dos con el aprendizaje de este idioma. 

La UPO examinará de inglés 
para acreditar por Cambridge
∑ Es la primera universidad 

sevillana en la que se 
realizarán las pruebas 
oficiales para los títulos
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'Scan-Blood' e 'Isbitech', premiadas por la US como
mejores iniciativas empresariales
La Universidad de Sevilla (US) ha galardonado el "talento emprendedor" de sus estudiantes, investigadores y egresados,
premiando con un total de 15.000 euros las dos mejores iniciativas empresariales presentadas a su concurso de ideas
de negocio, que este año han sido para 'Scan-Blood' e 'Isbitech', dos iniciativas del sector salud.

Ampliar foto
El comité evaluador, formado por representantes de las principales
entidades del ecosistema emprendedor de la región, ha alabado el
"elevado potencial" de las iniciativas ganadoras, 'Scan-Blood' e 'Isbitech',
así como el valor que aportan a la sociedad y la dedicación e implicación
de sus promotores, según ha informado la US en un comunicado.

Además, los miembros del jurado han resaltado el "alto nivel" del conjunto
de las ideas que han llegado a la final del concurso, destacando a
'NetBeast', 'Workinside', 'SP3 Design', 'Candado antirrobo electrónico tipo
U para bicicletas', 'Lab-On-Chip' y 'Mecanobiomodelos 3D para
aplicaciones médicas', otorgando un accésit a cada una de ellas.

Este certamen, que celebra su décima edición, es una actividad realizada por el Secretariado de Transferencia de
Conocimiento y Emprendimiento en el ámbito de las actividades de fomento y cultura emprendedora de la Hispalense.
Su principal objetivo es "despertar inquietudes emprendedoras relacionadas con el conocimiento generado en los
diferentes centros de la propia universidad", así como "desarrollar herramientas y actividades formativas que doten a los
emprendedores universitarios de las capacidades necesarias para valorar sus ideas y diseñar su plan de negocio".

'Scan-Blood' es una iniciativa formada por tres investigadoras del Departamento de Genética de la US que llevan más de
diez años ahondando en el conocimiento del metabolismo del ADN y su relación con el cáncer. Las investigadoras
quieren desarrollar una tecnología que permita detectar en un estado inicial la presencia de células tumorales
metastásicas en el torrente sanguíneo en pacientes que hayan sido diagnosticados de tumores primarios.

'Isbitech' es una 'startup' focalizada en el desarrollo de soluciones neuro-tecnológicas que puedan ser complementarias a
una terapia rehabilitadora o incluso sirvan de exploración introsprectiva para el usuario. Su primer producto, denominado
IGI, consiste en un auricular capaz de detectar la actividad cerebral, procesarla y convertirla en información útil
enviándola a un dispositivo portátil. IGI puede tener diferentes aplicaciones médicas para ciertas patologías cerebrales
como diagnóstico, monitorización de la efectividad de terapias y tratamiento.

Emprender desde el conocimiento

Un total de 562 son los promotores que han presentado sus ideas de negocio a esta edición del concurso, quienes han
recibido formación específica que les ha preparado "tanto para desarrollar su modelo de negocio como para defender su
proyecto públicamente".

En esta edición del concurso se han recibido 259 ideas, en las que se encuentran representados 21 centros. Casi el 90
por ciento de estas ideas corresponden a equipos de estudiantes o egresados de la US, mientras que en torno a un diez
por ciento pertenece a equipos integrados por personal investigador.

Cabe destacar la participación de las facultades de Económicas y Empresariales y Comunicación, seguida de la ETSI
Informática como los centros con "mayor número de ideas de negocio presentadas".

El pasado 18 junio los equipos finalistas expusieron sus proyectos ante un comité formado por representantes de la
Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía, la Corporación Tecnológica de
Andalucía, la Fundación Red Andalucía Emprende, Cartuja 93, GPTech, Andalucía Open Future, OpenGes y Cámara de
Comercio. La dotación de los premios otorgados se distribuye en metálico y en financiación de medidas de apoyo a la
creación y consolidación de las empresas creadas.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Scan-Blood e Isbitech: mejores ideas de negocio
La Universidad de Sevilla ha seleccionado estas dos iniciativas del sector de la salud
y premiado con 15.000 euros.

'Scan-Blood' es una iniciativa formada por tres investigadoras del Departamento de Genética de la Universidad de Sevilla
que llevan más de diez años ahondando en el conocimiento del metabolismo del ADN y su relación con el cáncer. Las
investigadoras quieren desarrollar una tecnología que permita detectar en un estado inicial la presencia de células
tumorales metastásicas en el torrente sanguíneo en pacientes que hayan sido diagnosticados de tumores primarios.

'Isbitech' secentran  en el desarrollo de soluciones neuro-tecnológicas que puedan ser complementarias a una terapia
rehabilitadora. Su primer producto, denominado IGI, consiste en un auricular capaz de detectar la actividad cerebral,
procesarla y convertirla en información útil enviándola a un dispositivo portátil. IGI puede tener diferentes aplicaciones
médicas para ciertas patologías cerebrales como diagnóstico, monitorización de la efectividad de terapias y tratamiento.

 Son las dos  mejores ideas para desarrollarse luego como negocio de las 259 que se han presentado en esta edición.
Los miembros del jurado han resaltado el "alto nivel" del conjunto de las ideas que han llegado a la final del concurso,
destacando a 'NetBeast', 'Workinside', 'SP3 Design', 'Candado antirrobo electrónico tipo U para bicicletas', 'Lab-On-Chip'
y 'Mecanobiomodelos 3D para aplicaciones médicas', otorgando un accésit a cada una de ellas.

Este certamen, que celebra su décima edición, es una actividad realizada por el Secretariado de Transferencia de
Conocimiento y Emprendimiento en el ámbito de las actividades de fomento y cultura emprendedora de la Hispalense.
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Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.- 'Scan-Blood' e
'Isbitech', premiadas por la US como mejores
iniciativas empresariales

Foto: EUROPA PRESS/US

SEVILLA, 30 Jun. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) ha galardonado el "talento emprendedor" de sus estudiantes,
investigadores y egresados, premiando con un total de 15.000 euros las dos mejores iniciativas
empresariales presentadas a su concurso de ideas de negocio, que este año han sido para 'Scan-Blood'
e 'Isbitech', dos iniciativas del sector salud.

   El comité evaluador, formado por representantes de las principales entidades del ecosistema
emprendedor de la región, ha alabado el "elevado potencial" de las iniciativas ganadoras, 'Scan-
Blood' e 'Isbitech', así como el valor que aportan a la sociedad y la dedicación e implicación de sus
promotores, según ha informado la US en un comunicado.

   Además, los miembros del jurado han resaltado el "alto nivel" del conjunto de las ideas que han
llegado a la final del concurso, destacando a 'NetBeast', 'Workinside', 'SP3 Design', 'Candado
antirrobo electrónico tipo U para bicicletas', 'Lab-On-Chip' y 'Mecanobiomodelos 3D para
aplicaciones médicas', otorgando un accésit a cada una de ellas.

   Este certamen, que celebra su décima edición, es una actividad realizada por el Secretariado de
Transferencia de Conocimiento y Emprendimiento en el ámbito de las actividades de fomento y
cultura emprendedora de la Hispalense. Su principal objetivo es "despertar inquietudes
emprendedoras relacionadas con el conocimiento generado en los diferentes centros de la propia
universidad", así como "desarrollar herramientas y actividades formativas que doten a los
emprendedores universitarios de las capacidades necesarias para valorar sus ideas y diseñar su plan
de negocio".

   'Scan-Blood' es una iniciativa formada por tres investigadoras del Departamento de Genética de la
US que llevan más de diez años ahondando en el conocimiento del metabolismo del ADN y su
relación con el cáncer. Las investigadoras quieren desarrollar una tecnología que permita detectar en
un estado inicial la presencia de células tumorales metastásicas en el torrente sanguíneo en pacientes
que hayan sido diagnosticados de tumores primarios.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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   'Isbitech' es una 'startup' focalizada en el desarrollo de soluciones neuro-tecnológicas que puedan
ser complementarias a una terapia rehabilitadora o incluso sirvan de exploración introsprectiva para
el usuario. Su primer producto, denominado IGI, consiste en un auricular capaz de detectar la
actividad cerebral, procesarla y convertirla en información útil enviándola a un dispositivo portátil.
IGI puede tener diferentes aplicaciones médicas para ciertas patologías cerebrales como diagnóstico,
monitorización de la efectividad de terapias y tratamiento.

EMPRENDER DESDE EL CONOCIMIENTO

   Un total de 562 son los promotores que han presentado sus ideas de negocio a esta edición del
concurso, quienes han recibido formación específica que les ha preparado "tanto para desarrollar su
modelo de negocio como para defender su proyecto públicamente".

   En esta edición del concurso se han recibido 259 ideas, en las que se encuentran representados 21
centros. Casi el 90 por ciento de estas ideas corresponden a equipos de estudiantes o egresados de la
US, mientras que en torno a un diez por ciento pertenece a equipos integrados por personal
investigador.

   Cabe destacar la participación de las facultades de Económicas y Empresariales y Comunicación,
seguida de la ETSI Informática como los centros con "mayor número de ideas de negocio
presentadas".

   El pasado 18 junio los equipos finalistas expusieron sus proyectos ante un comité formado por
representantes de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de
Andalucía, la Corporación Tecnológica de Andalucía, la Fundación Red Andalucía Emprende,
Cartuja 93, GPTech, Andalucía Open Future, OpenGes y Cámara de Comercio. La dotación de los
premios otorgados se distribuye en metálico y en financiación de medidas de apoyo a la creación y
consolidación de las empresas creadas.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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En la actualidad, se

calcula que solo se

pueden aislar en el

laboratorio entre el 1 y

el 10% de los organismos

presentes en ambientes

naturales

¿Qué tipo de microorganismos viven en
salinas y lagunas saladas?
Tras más de dos décadas de estudios sobre la biodiversidad microbiana de ambientes hipersalinos, un

equipo  de  científicos de  la  Universidad  de  Sevilla  ha  descubierto  multitud  de  nuevas especies  y  ha

determinado qué organismos viven en salinas y lagunas salinas. Gracias a una técnica que obtiene el ADN

de los microorganismos, los investigadores han podido determinar qué tipo de grupos microbianos viven

en estos ambientes, donde a medida que aumenta la salinidad, disminuye la biodiversidad.

US 30 junio 2015 12:20

Determinar  qué

microorganismos  están

presentes en ambientes salinos

no  es  una  tarea  fácil.  En  la

actualidad, se calcula que solo

se  pueden  aislar  en  el

laboratorio entre el 1 y el 10%

de los organismos presentes en

ambientes naturales.

Para  avanzar  en  el

conocimiento  de  la

biodiversidad,  expertos  del

departamento de Microbiología

y Parasitología de la Facultad

de Farmacia de la Universidad

de Sevilla (US) emplean desde

2008  una  nueva  técnica

llamada  metagenómica,  que

consiste en obtener el ADN de

todos los microorganismos presentes en la muestra sin necesidad de

aislarlos en el laboratorio.

Posteriormente el  ADN total  se secuencia y  se analiza utilizando

complejos  programas  informáticos.  La secuenciación  del  ADN se

lleva a cabo en el secuenciador de ADN del Servicio de Investigación

de Biología de la US ubicado en el CITIUS Celestino Mutis.

“Con esta técnica obtenemos un conjunto de pequeños fragmentos

de ADN de todos los organismos y a partir  de este metagenoma

empezamos a trabajar”, explica Antonio Ventosa, catedrático de la US

y responsable de este grupo de investigación.

Tras  analizar  qué  microorganismos  crecen  a  diferentes

concentraciones  de  salinidad,  desde  el  agua  de  mar  hasta  la

saturación completa –donde se encuentra la sal ya cristalizada tras evaporarse todo el agua–, los expertos

han determinado que en estos ambientes a medida que aumenta la salinidad disminuye la biodiversidad.

CIENCIAS NATURALES: Ciencias de la Vida

Grupo de Investigación de Estudio de Microorganismos Halófilos de la Universidad de Sevilla. / US

¿Qué tipo de microorganismos viven en salinas y lagunas saladas? / Not... http://www.agenciasinc.es/Noticias/Que-tipo-de-microorganismos-vive...
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Los científicos han

aislado una nueva

bacteria, llamada

Spiribacer salinus, que

utiliza compuestos

orgánicos y

posiblemente también la

luz para crecer

Nuevos microorganismos en medios salinos

Debido al gran salto que existe entre ambientes con un 20% de concentración de sal y la saturación total, los

científicos han estudiado por qué se produce esta selección natural hasta sobrevivir solo unos pocos grupos

de microorganismos.

“En  los  estanques  cristalizadores  los  microorganismos  más

abundantes son las haloarqueas, fundamentalmente la bien conocida

y no hace mucho tiempo aislada en cultivo puro haloarquea cuadrada

(Haloquadratum walsbyi) y la bacteria halófila extrema (Salinibacter

ruber)", dice Ventosa.

No  obstante,  "hemos  determinado  la  presencia  más  o  menos

abundante de otros grupos microbianos no aislados hasta la fecha,

como  la  nanohalarquea  (Candidatus  Haloredivivus)”,  detalla  el

profesor,  quien añade que además han descubierto que en medios

salinos intermedios (con entre 10 y 25% de sal) la biodiversidad es

mayor de lo que se conocía hasta hoy día.

Según  los  investigadores,  se  trata  de  conocer  la  biología  de

organismos que ni se sabían que existían, y determinar su actividad

metabólica y sus posibles aplicaciones biotecnológicas.

Entre  los  nuevos  microorganismos  que  han  logrado  aislar  y  que  actualmente  están  estudiando

detalladamente se encuentra una nueva bacteria que utiliza compuestos orgánicos y posiblemente también

la luz para crecer y a la que han denominado como Spiribacer salinus, que posee una morfología en espiral

muy característica.

Este tipo de estudios taxonómicos o de clasificación  de especies tiene multitud  de aplicaciones en  la

búsqueda de organismos productores de nuevos compuestos con propiedades farmacológicas que permitan

desarrollar nuevos antibióticos o antitumorales.

Nuevo presidente de la Sociedad Española de Microbiología

El  catedrático  de  Microbiología  de  la  Universidad  de  Sevilla,  Antonio  Ventosa,  ha  sido  elegido

recientemente  presidente  de  la  Sociedad  Española  de  Microbiología  (SEM),  una  de  las  entidades

científicas de mayor relevancia del país y que cuenta en la actualidad con más de 1.800 socios.

Ventosa, que ha sido elegido en este cargo para los próximos cuatro años, es un prestigioso investigador

en el ámbito de la microbiología, con más de 300 publicaciones científicas y la dirección de más de 20

tesis doctorales. Pertenece también a las academias europea y americana de Microbiología.

Entre otras menciones, ha sido galardonado con el premio Jaime Ferrán de la SEM (1991), el premio

Fama de la Universidad de Sevilla (2008) y el  Premio Bergey (2010) como reconocimiento por  sus

contribuciones en el campo de la sistemática bacteriana.

Además, el profesor Ventosa pertenece a varios comités internacionales relacionados con la Sistemática

de Procariotas, y es editor asociado de la revista International Journal of Systematic and Evolutionary

Microbiology y miembro del consejo editorial de varias revistas internacionales.

Referencias bibliográficas:

León MJ, Fernández AB, Ghai R, Sánchez-Porro C, Rodriguez-Valera F, Ventosa A. "From metagenomics

to  pure  culture:  isolation  and  characterization  of  the  moderately  halophilic  bacterium  Spiribacter

salinus gen. nov., sp. nov."  Applied and Environmental Microbiologyhttp://1.usa.gov/1GPt2Ww

Fernández AB, Vera-Gargallo B, Sánchez-Porro C, Ghai R, Papke RT, Rodriguez-Valera F, Ventosa A.
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Estudian la
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presente en
ambientes
hipersalinos
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Un grupo de investigación del Departamento de

Microbiología y Parasitología de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Sevilla lleva más de dos

décadas estudiando la biodiversidad microbiana de ambientes hipersalinos.

En este tiempo han descubierto multitud de especies hasta el momento desconocidas y han exportado sus

conocimientos fuera de España, así han estudiado los microorganismos presentes en lagunas saladas de

Irán y también en pequeñas salinas y lagos de Mongolia Interior (China).

Determinar qué microorganismos están presentes en ambientes salinos no es una tarea fácil. En la

actualidad se calcula que sólo se pueden aislar en el laboratorio entre el 1% y el 10% de los organismos

presentes en ambientes naturales.

Para avanzar en el conocimiento de la biodiversidad, estos expertos emplean desde 2008 una nueva

técnica llamada metagenómica, consistente en obtener el ADN de todos los microorganismos presentes en

la muestra sin necesidad de aislar dichos microorganismos en el laboratorio. Posteriormente dicho ADN

total se secuencia y se analiza utilizando complejos programas informáticos. La secuenciación del ADN se

lleva a cabo en el secuenciador de ADN del Servicio de Investigación de Biología de la Universidad de

Sevilla ubicado en el CITIUS Celestino Mutis.

“Con esta técnica obtenemos un conjunto de pequeños fragmentos de ADN de todos los organismos y a

partir de este metagenoma empezamos a trabajar”, explica el catedrático de la Universidad y responsable

de este grupo de investigación, Antonio Ventosa.
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Tras analizar qué microorganismos crecen a diferentes concentraciones de salinidad, desde el agua de mar

hasta la saturación completa donde se encuentra la sal ya cristalizada tras evaporarse todo el agua, los

expertos han determinado que en estos ambientes a medida que aumenta la salinidad disminuye la

biodiversidad.

Hay un gran salto entre ambientes con un 20% de concentración de sal y la saturación total, el objetivo es

estudiar por qué se produce esta selección natural hasta sobrevivir sólo unos pocos grupos de

microorganismos. “En los estanques cristalizadores los microorganismos más abundantes son las

haloarqueas, fundamentalmente la bien conocida y no hace mucho tiempo aislada  en cultivo puro

haloarquea cuadrada Haloquadratum walsbyi  y la bacteria halófila extrema Salinibacter ruber. No

obstante, hemos determinado la presencia de forma más o menos  abundante de otros grupos microbianos

no aislados hasta la fecha, como la nanohalarquea Candidatus Haloredivivus”, detalla el profesor

Ventosa, quien añade que además han descubierto que en medios salinos intermedios (10-25% de sal) la

biodiversidad es mayor de lo que se conocía hasta hoy día.

“Se trata de conocer la biología de organismos que ni se sabían que existían y determinar su actividad

metabólica y sus posibles aplicaciones biotecnológicas”. Entre los nuevos microorganismos que han

logrado aislar y que actualmente están estudiando detalladamente se encuentra una nueva bacteria que

utiliza compuestos orgánicos y posiblemente también la luz para crecer y a la que han denominado como

Spiribacer salinus, que posee una morfología en espiral muy característica.

Este tipo de estudios taxonómicos o de clasificación de especies tienen multitud de aplicaciones en la

búsqueda de organismos productores de nuevos compuestos con propiedades farmacológicas que permitan

desarrollar nuevos antibióticos o antitumorales.

Sociedad Española de Microbiología

El catedrático de Microbiología de la Universidad de Sevilla, Antonio Ventosa, ha sido elegido

recientemente presidente de la Sociedad Española de Microbiología (SEM), una de las entidades

científicas de mayor relevancia del país y que cuenta en la actualidad con más de 1.800 socios.

Ventosa, que ha sido elegido en este cargo para los próximos cuatro años, es un prestigioso investigador en

el ámbito de la microbiología, con más de 300 publicaciones científicas y la dirección de más de 20 tesis

doctorales. Pertenece también a las Academias Europea y Americana de Microbiología.

Entre otras menciones, ha sido galardonado con el premio Jaime Ferrán de la SEM (1991), el premio Fama

de la Universidad de Sevilla (2008) y el prestigioso Premio Bergey (2010) como reconocimiento por sus

contribuciones en el campo de la sistemática bacteriana.

Además, el profesor Ventosa pertenece a varios comités internacionales relacionados con la Sistemática de

Procariotas, es editor asociado de la revista International Journal of Systematic and Evolutionary

Microbiology y miembro del consejo editorial de varias revistas internacionales.

Artículos científicos recientes:
– From metagenomics to pure culture: isolation and characterization of the moderately halophilic

bacterium Spiribacter salinus gen. nov., sp. nov.

León MJ, Fernández AB, Ghai R, Sánchez-Porro C, Rodriguez-Valera F, Ventosa A.  Publicado en

Applied and Environmental Microbiology http://1.usa.gov/1GPt2Ww
– Comparison of prokaryotic community structure from Mediterranean and Atlantic saltern concentrator

ponds by a metagenomic approach

Fernández AB, Vera-Gargallo B, Sánchez-Porro C, Ghai R, Papke RT, Rodriguez-Valera F, Ventosa A.

Publicado en Frontiers in Microbiology http://bit.ly/1ARBm3t
– The Santa Pola saltern as a model for studying the microbiota of hypersaline environments.

Ventosa A, Fernández AB, León MJ, Sánchez-Porro C, Rodriguez-Valera F.

Publicado en Extremophiles http://1.usa.gov/18ADWEm
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galardones científicos

la ciencia española consigue 
13 superbecas europeas

SERGI DELGADO 
BARCELONA

L
a séptima convocatoria de 
las becas Advanced Grants 
del Consejo Europeo de In-
vestigación, las ayudas co-

munitarias mejor dotadas en el ám-
bito de la ciencia, han vuelto a desta-
car el trabajo de los institutos 
científicos en España al premiar a 13 
de sus investigadores, 5 de ellos en 
Catalunya, el 40 % de las ayudas otor-
gadas a España. 
 Este 2015 se han concedido 190 
Advanced Grants, cada uno con una 
dotación de 2,5 millones de euros 

Las ayudas, de 2,5 
millones de euros, se 
utilizan para financiar 
proyectos concretos

Catalunya se lleva 
cinco de los  
Advanced Grants 
concedidos a España

para un máximo de cinco años.
 Estos premios son ayudas econó-
micas que financian los mejores pro-
yectos de investigación en Europa, a 
los que solo pueden optar investiga-
dores consolidados. Sin embargo, el 
currículo no es el único requisito, si-
no que se necesita presentar un pro-
yecto con unos objetivos claros y que 
consiga pasar unos criterios de exce-
lencia científica. 
 Galardones que aportarán cer-
ca de 13 millones de euros a tres de 
los grandes centros de investigación 
de Catalunya gracias a cinco de sus 
científicos: Teresa Puig, del Instituto 
de Ciencias Materiales de Barcelona 
(ICMAB); Niek Van Hulst, del Institu-
to de Ciencias Fotónicas (ICFO); Lluís 
Serrano, James Sharpe y Juan Valcár-
cel, del Centro de Regulación Genó-
mica de Barcelona (CRG).
 El resto de galardonados españo-
les proceden de distintos centros re-
partidos por el Estado como la Uni-
versidad de Sevilla, el CSIC, el Centro 
Nacional de Investigaciones Oncoló-
gicas Carlos III y la Universidad del 
País Vasco. 
 El secretario de Universitats i In-

vestigació de la Generalitat, Anto-
ni Castellà, se enorgulleció de es-
tos galardones porque «suponen un 
premio al buen trabajo que están 
haciendo los investigadores en Ca-
talunya y el papel de los centros cien-
tíficos catalanes». 

FRONTERA DEL CONOCIMIENTO / Los be-
neficiarios «trabajan en las fronte-
ras del conocimiento humano, tie-
nen ideas innovadoras que pueden 
ser arriesgadas de perseguir pero 
también cosecharán ganancias ex-
cepciones», afirmó el comisario eu-
ropeo de investigación, Carlos Moe-
das. «Gracias al programa de investi-
gación e innovación de la UE, los 
científicos podrán continuar explo-
rando esas ideas».
 Sin embargo, la nota negativa de 
estos premios es el descenso que se 
ha producido respecto de años an-
teriores en el número total de becas 
concedidas. En la convocatoria del 
pasado año se repartieron un total 
de 302, frente a las 190 de este. En el 
2014, España se llevó 15, de  los cua-
les 9 fueron a parar a centros catala-
nes. H

LLUÍS SERRANO
director crg
Investigador y director 
desde el 2011 del  Centro 
de Regulación Genómica 
de Barcelona (CRG).

JAMES SHARPE
científico crg
Investigador y 
coordinador del grupo de 
sistemas de biología 
multicelulares en el CRG.

JUAN VALCÁRCEL
investigador crg
Coordinador del programa 
sobre la regulación 
genética, cáncer y células 
madre en el CRG.

TERESA PUIG
investigadora icMaB
Profesora y científica en el 
Instituto de Materiales 
Científicos de Barcelona, 
perteneciente al CSIC.

NIEK VAN HULST
investigador icrea
Científico en el Instituto 
de Ciencias Fotónicas y 
especialista en moleculas 
nanofotónicas.

‘RANKING’ EUROPEO
J España, con las 13 ayudas 
conseguidas, ha conseguido 
alzarse con el sexto puesto del 
ranking total en Europa, por 
detrás del Reino Unido (38 
becas), Alemania (33), Holanda 
(18), Francia (17) e Italia (16). 

COMUNIDAD A LA CABEZA
J Con estos últimos resultados 
Catalunya ya cuenta con 50 
investigadores que han 
conseguido este tipo de ayudas 
a la excelencia científica, desde 
que en el 2008 se comenzaran a 
otorgar estos premios: 27 de 
centros CERCA (dependientes 
de la Generalitat), 18 de 
universidades, dos del CSIC y 
cuatro de otras instituciones de 
investigación científica.

LEJOS DE LAS 
POTENCIAS

estadística

La Conselleria de Salut levantó 
ayer el aislamiento a los 8 porta-
dores asintomáticos de la bacte-
ria de la difteria (siete niños y un 
adulto de Olot) después de que los 
controles microbiológicos que se 
les han practicado dieran un re-
sultado negativo.
 Estas personas, junto con otros 
dos menores que también fueron 
dados de alta la semana pasada, 
habían estado en estrecho con-
tacto con el niño de 6 años que 
murió a causa de esa enfermedad 
el pasado sábado. Ninguno de 
ellos desarrolló la dolencia por-
que, al contrario que el menor fa-
llecido, ellos sí estaban vacuna-
dos.
 La Agència de Salut Pública de 
Catalunya agradeció en una no-
ta el «esfuerzo» que han hecho 

estos 10 portadores asintomáti-
cos para evitar contagiar a perso-
nas que no estén vacunadas y que 
podrían desarrollar la enferme-
dad. La agencia también recordó 
la importancia de que los niños 
cumplan con el calendario de va-
cunaciones con el fin de que no 
vuelvan a resurgir enfermedades 
graves que prácticamente habían 
desaparecido.
 Un llamamiento al que se su-
maron los colegios oficiales de 
médicos de Barcelona, Tarrago-
na, Lleida y Girona, que han lan-
zado una campaña a favor de la 
vacunación en la que participan 
personalidades de los sectores 
cultural, periodístico y deporti-
vo, como la periodista Julia Otero 
y la deportista Ona Carbonell, en-
tre otros. H

ocHo Vecinos de olot

los portadores 
asintomáticos 
de la difteria 
reciben el alta

FERRAN COSCULLUELA
GIRONA

Los colegios de médicos 
llaman a la vacunación 
con el apoyo de famosos
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Sarah Mechaala, junto a su hermana, ambas medalla de plata en los Campeonatos de Espa~a Universitarios. ED

Mech

tras los

la , fell

u

Inscripciones SADUS

El Campus de
verano, a tope
Segunda semana de Campus
de verano dentro del progra-
ma que organiza el Servicio
de Acfividades Deportivas de
la US, con dos centros, el Com-
plejo Deportivo Universitario
Los Bermejales y el Centro
Educativo Deportivo Pirotec-
nia, para que los m~is j6venes
pueden disfrutar del deporte
y asf facilitar el dia a dfa labo-
ral para los padres. Para aque-
llos interesados en apuntar a
sus nifios al Campus, las ins-
cripciones contindan abier-
tas y pueden realizarse de for-
ma presencial en cualquiera
de las Oficinas de Atenci6n al
Cliente situadas en Los Ber-
mejales o Pirotecnia. En los

campus de verano, nifios y
ni_fias podr~in disffutar de acti-
vidades caracterizadas por la
calidad, diversi6n y entrete-
nimiento, siempre acompa-
fiados por personal cualifica-
do y responsable. En esta oca-
si6n, el Campus deportivo de
verano acoge cuatro nuevos
grupos de nifios, divididos pot
edades: Campus Infantil para
nifios de 1%2° y 3° ciclo de
infantil; Campus Cadete para
los que est6n en 1o, 2° y 3° de
Primaria; los de 4o, 5° y 6° ser’,in
parte del Campus Juvenil; y,
por tiltimo, el Campus Jtinior
estar~i compuesto por chicos
y chicas de 1° de ESO y hasta
Bachillerato.

SADUS
SEVILLA

ka Universidad de Sevilla ha cose-
chado un enorme 6xito en los
Campeonatos de Espafia Uni-
versitarios 2015, un torneo don-
de los deportistas que represen-
taban a la Universidad de Sevi-
lla han conseguido subirse al
podio un total de 53 veces, un
r6cord hist6rico que pulveriza
los registros de las temporadas
anteriores. Las medallas han ido
cayendo pr~icticamente en todas
las modalidades y disciplinas
deportivas que se han disputa-
do en las diferentes sedes repar-
tidas por toda Espafia, pero, sin
duda, son tres las competicio-
nes en las que han salido por la
puerta grande.
Tanto en natad6n como en remo,
la US consigui6 m~ de una dece-
na de medallas que auparon a
la Universidad como el centro
pfiblico con m~s metales en el
medallero general de los CEU.
Yla otra modalidad en la que la
Universidad de Sevilla brill6 con

luz propia fue el tenis. Sin par-
ticipaci6n las dos temporadas
anteriores, y con tres medallas
de bronce en 2011 conseguidas
por Jos60sete Montoro, Pablo
Baena Marfn y Bruno Agudo Toro,
los tenistas de la US fueron a
Madrid con las expectativas muy
altas, pues todos partfan como
cabezas de serie dentro
del cuadro. Y no
defraudaron. Seis
medallas, un oro,
cuatro platas y
un bronce que
engrosaban el
medallero sevi-
llano tras un fin
de semana
memorable.
Asf lo recuerda Sarah
Mechaala, ganadora de
dos platas. "Para mi la expe-
riencia ha sido buenfsima. Sobre
todo por lo agradable que fue el
viaje con mis compafieros, que
ya los conocfa, y con los capita-
nes, buenfsimas personas", dijo.
Sarah, acostumbrada a viajar por
pistas de todos los rincones del

mundo compifiendo a nivel inter-
nacional, gan6 una de las meda-
llas de plata con su hermana,
Nadia Mechaala, como pareja
de dobles. "Ha sido especial,
siempre alegra ganar un tftulo y
si es con tu hermana mgts afin.

Hemos jugado algunas veces
juntas, pero no muchas", se refe-

rfa la tenista al pregun-
tarle si esa compe-

netraci6n con su
hermana la retie-
jan en m~is
campeona-
tos. Estudian-
te de Econ6-
micas y Empre-

sariales, Sarah
ha debutado en

los Campeonatos
de Espafia, y espera

poder repetir experiencia.
"Son beneficiosos porque es un
torneo m~is, y todo lo que sea
competir va a ser bueno para un
deportista que aspira a ser pro-
fesional. "Todos los afios que
pueda ir6 a jugarlos, para mf es
un placer", finaliz6.

Los mzis pequeSos pueden disfmtar del Campus de verano. ED

Formaci6n

Convocatoria
de ayudas
Cumpliendo el mandato esta-
tutario de fomentar la parti-
cipacidn de los estudiantes en
las actividades deportivas se
convocan por la Universidad
de Sevilla diversas Ayudas para
la formacidn en las gestiones
yen las tareas de su Servicio
de Actividades Deportivas
(SADUS), el cual tiene asigna-
das las competencias de orga-
nizaci6n de competiciones y
actividades deportivas, entre
otras. Para ello, el plazo de pre-
sentaci6n de solicitudes ser~i

desde el pasado 26 de junio y
hasta el 10 de julio.
Con tal fin, se convocan Ayu-
das de Coordinadores Gene-
tales Deportivos, Coordina-
dores de Gesti6n Deportiva,
Colaboradores Deportivos y
Colaboradores en Organiza-
ci6n de Eventos.
A ellas hay que sumar las 100
Ayudas de M6ritos Deporti-
vos Universitarios con objeto
de fomentar la participaci6n
de los estudiantes en las acti-
vidades deportivas.
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Crítica: Miradas y paisajes
Por Julio del Campo Gómez // 27/06/15

Fecha: 25/06/15 - 05/07/15 
Lugar: CICUS, Sevilla
+info  (http://www.andaluciademuseos.es/news/1482/29/A-TIEMPO-ABIERTO.html) 

El pasado jueves 25 de junio se inauguró en el Centro de Iniciativas Culturales de la
Universidad de Sevilla (CICUS) la exposición A Tiempo Abierto, visitable hasta el
próximo 1 de julio. En ella se reúnen un conjunto de obras que constituyen una visión
global del Premio Nacional de Artes Plásticas, abarcando cronológicamente un
período de veinte años (1994-2014). Se trata de creaciones realizadas por autores noveles o que en su día
comenzaban su andadura artística y que ahora tenemos la oportunidad de contemplar reunidas en un mismo
espacio. Muchas de ellas son obras pictóricas, pero la muestra también incluye la presencia de fotografías y
medios audiovisuales. Su ubicación en los muros toscos e inacabados de la sala contribuye a completar un
espacio inacabado, en el cual el espectador toma también parte activa en su concreción a través de la
experiencia que nos ofrece la visita.
 
    La exposición -diseñada, organizada y montada por los alumnos y profesores del curso Diploma de
Especialización en Gestión del Patrimonio: Proyecto, Organización y Producción de Exposiciones- se articula en
tres secciones, que corresponden a tres períodos cronológicos: 1994-1999, 2000-2009 y 2010-2014. En cuanto
a las obras presentadas, éstas muestran una gran variedad no sólo en cuanto a las técnicas utilizadas, sino
también en lo referente a su signiÖcación, las inquietudes de cada artista y el mensaje que desea transmitir. En
numerosos casos se trata de una visión que nace de su propio mundo interior, mientras que en otros, como
sucede en la obra titulada ¿Esto es el futuro?, de Francisco Pérez Valencia, es evidente asimismo una
preocupación por la realidad social. En ella destaca su marcado tono crítico sobre las contradicciones de una
sociedad que mira hacia el progreso material, pero en la que existen grandes desigualdades.
 
    Por otro lado, la obra Retratos urbanos, de la artista Beatriz Ramírez Martín-Corbalán, ganadora del certamen
en 2014, maniÖesta su preocupación por la identidad del individuo en nuestra sociedad, concretamente en los
espacios urbanos. La relación entre las ciudades y las gentes que las habitan y cómo éstas hacen de ella un
espacio vivido e identitario aparece elocuentemente expresada a través de retratos fotográÖcos de perÖl, cuyas
líneas son dibujadas sobre el plano de las ciudades en las que estas personas residen. Dichos trazos sirven para
señalar aquellos lugares signiÖcativos para la vida de estos hombres y mujeres, siendo representada así, de
manera simbólica, su vinculación con las ciudades donde viven.
 
    La preocupación por las ciudades como elemento fundamental de la sociedad actual aparece también,
aunque desde otra perspectiva, en la obra de José Manuel García Perera. Para este artista, los espacios
industriales, generalmente considerados dentro del paisaje urbano como lugares degradados o no-lugares,
también pueden ser susceptibles de expresar belleza a través de la mirada artística. Así, en su cuadro titulado
Estructura industrial  las tuberías y andamiajes pintados son recreados en una atmósfera azul y difusa de gran
poder evocador.

Crítica: Miradas y paisajes | Andalucía de Museos y Exposiciones http://www.andaluciademuseos.es/news/1513/387/Critica-Miradas...

1 de 4 30/06/2015 12:38

usuario
Resaltado



    Un recorrido temporal capaz de transmitir sensaciones a través de la producción artística contemporánea, os
invitamos a disfrutar de esta interesante exposición.

Julio del Campo Gómez

Comparte   

(https://twitter.com/intent/tweet?text=Crítica: Miradas y paisajes&url=http://www.andaluciademuseos.es
/&via=andaluciamuseos)

(http://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://www.andaluciademuseos.es/)

(https://plus.google.com/share?url=http://www.andaluciademuseos.es/)

 Comparte tu experiencia?
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Manuel J. Lombardo SEVILLA

Ganador de 10 premios Emmy
(con más de 20 nominaciones) y
con una candidatura al Oscar, Bru-
ce Broughton (Los Ángeles, 1945)
es uno de compositores de más lar-
ga trayectoria en el cine y la televi-
sión norteamericanos de las tres
últimas décadas, aunque su nom-
bre no figure hoy ya en la primera
línea de producción. Mañana diri-
ge a la ROSS en el Teatro de la
Maestranza (20:30, entradas de
15 a 23 euros) con un repertorio
de sus mejores bandas sonoras y
piezas de colegas como Golds-
mith, Silvestri o Zimmer.
–¿Usted empezó su carrera en
la televisión en los 70 (Gunsmo-
ke, Hawaii 5-0), aunque no fue
hasta mediados de los 80 cuan-
do desembarcó en Hollywood
conéxitos comoSilverado,El jo-
venSherlockHolmes oBigfoot y
losAndersons.¿Cómohancam-
biado la industria y su música
desdeentonces?
–Han cambiado muchísimo. En
los 80 uno podía esperar escuchar
una gran orquesta, un gran tema,
una melodía reconocible y tara-
reable. La música ocupaba un lu-
gar muy visible, era bastante dra-
mática, a veces excesiva. Ahora,
las bandas sonoras tienden a ser
más comedidas (cool) en términos
emocionales, no hay melodía, na-
die quiere escuchar un tema. Las
orquestas siguen utilizándose, pe-
ro combinadas con sonidos sinté-
ticos, y la manera de grabar tam-
bién es muy diferente. En los 80,
ibas al estudio, la orquesta com-

pleta estaba allí, se interpretaban
todas las piezas y el trabajo estaba
prácticamente hecho. Ahora, tal
vez sólo grabe las cuerdas, otro día
los metales, y así poco a poco con
el resto de elementos, corte a cor-
te. Los directores y productores
quieren tener control total del so-
nido. Donde antes existían los efec-
tos de sonido, ahora existe el dise-
ño de sonido. Con la tecnología di-
gital ha cambiado completamente

la manera de hacer las películas en
todo su proceso, y la música no es
una excepción.
– Usted también es profesor de
composición cinematográfica en
la Universidad. ¿Cuáles son las
bases actuales de esa enseñan-
za, estánmás enfocadas a la tec-
nología, a la composición, a có-
mo acomodarse a las necesida-
desde la industria?
–En USC (University of Southern

California), donde tienen el me-
jor programa, los estudiantes co-
nocen a diferentes compositores
y estilos, y últimamente también
se está impulsando la composi-
ción para videojuegos, un sector
creciente que mueve ya más di-
nero que la industria del cine y
que permite crear bandas sono-
ras orquestales con presupuestos
elevados. Lo que yo enseño bási-
camente es orquestación, y lo

que me interesa es que conozcan
el sonido de los instrumentos y,
sobre todo, cómo siente o hace
sentir cada uno. Cuando trabajas
con un director, este no suele co-
nocer nada sobre una flauta o un
oboe, a lo sumo te dirá que tu mú-
sica no es lo suficientemente ro-
mántica, épica o terrorífica. En
definitiva, de lo que se trata es de
componer para la historia y resol-
ver musicalmente sus necesida-
des. El compositor siempre está
resolviendo problemas.
–Aunque sólo ha compuesto
música para tres westerns (Sil-
verado, Tombstone y Texas Ri-
sing) se le asocia conestegéne-
ro. ¿Seconsiderausteduncom-
positor genuinamente norte-
americano?
–Para algunos de esos filmes he to-
mado prestados elementos de Co-
pland, referencia inevitable. Creo
que mi música está más influida
por el Oeste como geografía, don-
de me he criado y vivido, que por

el género cinematográfico. Res-
pecto a la tradición de la música
del Hollywood clásico, podríamos
decir que mi generación es el va-
gón de cola de aquel sonido mol-
deado por Korngold, Steiner,
Waxman o Newman. La genera-
ción posterior de Williams, Rosen-
man o Goldsmith estudió y siguió
a los clásicos, pero también a los
contemporáneos y sus técnicas re-
novadoras y experimentales. Res-
pecto a la técnica, y esto se lo repi-
to mucho a mis alumnos, no hay
nada que haya aprendido como
compositor que no pueda utilizar
luego en una película. Desgracia-
damente, no ocurre al revés.
–Cuando estuvo en aquellos
memorablesEncuentrosdeMú-
sica de Cine de Sevilla en 1994,
Elmer Bernstein lo citaba a us-
ted como uno de los jóvenes
compositores deHollywood que
más le gustaban. Veinte años
después, y por seguir con el pa-
so del testigo, ¿quiénes son los
nombres que más le interesan
del panoramaactual?
–De mi quinta, mencionaría a
Alan Silvestri, y de los más jóve-
nes, a John Powell. Me parece es-
tupendo, tiene una técnica asom-
brosa, es un magnífico composi-
tor con un gran sentido cinemato-
gráfico, además de su versatili-
dad para cambiar de estilo. Tam-
bién me interesan Harry
Gregson-Williams, todos los
Newman y Marco Beltrami, que
ha sido alumno mío. Me gustan
los compositores que pueden es-
cribir bien para orquesta, aunque
sea usando ordenadores, no tan-
to los que provienen del pop y só-
lo saben tocar el sintetizador. No
conocen suficientes acordes.

REPORTAJE GRÁFICO: ANTONIO PIZARRO

El compositor californiano Bruce Broughton, en un descanso de los ensayos con la ROSS en el Teatro Maestranza.

“El compositor
de cine siempre está
resolviendo problemas”

● La ROSS clausura mañana el curso universitario con
un concierto de música de cine ● Bruce Broughton
dirige algunas de sus mejores bandas sonoras

BRUCE BROUGHTON. COMPOSITOR CINEMATOGRÁFICO

En el cine de los
años 80 uno podía
esperar escuchar una
gran orquesta, un gran
tema, unamelodía”

Con el digital
ha cambiado por
completo lamanera
de hacer las películas,
también lamúsica”

Se trata de
componer para
la historia, resolver
musicalmente
sus necesidades”
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Del 3 al 11 de julio, La Puebla de
Cazalla vivirá la Reunión de Can-
te Jondo, que logra aunar y poner
en tensión las tendencias más or-
todoxas del flamenco con los ele-
mentos renovadores de las van-
guardias artísticas. Con una pro-
gramación minuciosamente pre-
parada, la luz de las artes y los so-
nidos negros del flamenco llena-
rán las calles y plazas de esta loca-
lidad.

Desde hace casi medio siglo, es-
te evento se presenta como una ci-
ta obligada de los aficionados al
flamenco. Los actos previos darán
comienzo el viernes 3 de julio con
la inauguración y la exposición de
Patricio Hidalgo, Del Trazo al Fla-
menco: Series y Aproximaciones.
Además, en la Plaza del Ayunta-
miento, se celebrará un recital de
cante con Jeromo Segura y el to-
que de Jesús Guerrero.

El sábado será la apertura, en la
Hacienda La Fuenlonguilla, del
XI Curso Internacional de Fla-
menco, al que por la tarde le se-
guirá la conferencia de Francisco
Aix Gracia y la presentación del li-
bro Flamenco y Poder. La noche fi-
nalizará en la Plaza de Andalucía
con el concierto Flamenco-jazz, a
cargo de uno de los mejores con-
trabajistas de la escena europea
actual: Javier Colina, acompaña-
do por Agustín Carbonell El Bola
y Paco Vega.

Una apuesta fuerte será el acto
en el Centro Penitenciario Sevilla
II con el módulo que la localidad
apadrinaba hace unos años. Por
ello, se ha coordinado la II Reu-
nión de Cante Jondo en la Mez-
quitilla, donde las actuaciones en
la tarde del martes 7 de julio ven-
drán de la mano de tres internos:
David Clavijo El Nene, Baldomero
Garces El Beli de Almería y Ramón
Jiménez Ramón el Flamenco y el

toque de Manuel Santiago El Niño
del Porrina. Como artista invitada
actuará Ana Ramírez La Yiya con
el toque de Antonio Carrión. Este
mismo día, se proyectará el docu-
mental Paco de Lucía: la búsqueda,
de Curro Sánchez.

Desde el día 7 hasta el 10 de ju-
lio se desarrollarán las conferen-
cias, a las 21:00, en la Sala Victo-
ria. El flamenco contemporáneo,
con Susanne Zellinger, Noticias de
lo andaluz en la prensa de la Haba-
na en la primera mitad del siglo
XIX, por José Luis Ortiz Nuevo, o
la presentación, por parte de José
Martínez Hernández, del libro
Poética del cante jondo. Filosofía y
Estética serán algunas de las con-
ferencias a las que seguirán los re-
citales a las 23:00. El miércoles y
jueves recitales de cante –con Mi-
guel de Tena y Ana Ramírez La Yi-
ya– y en la noche del viernes es-
pectáculo de baile con El Junco.

Dentro de los actos previos, el
Flamenco de Guardia se va a seguir
realizando por diferentes encla-
ves. Fue el año pasado cuando se
decidió dar realce a estas noches
donde, en cualquier esquina o pla-
za, se daba cabida al flamenco al
culminar el espectáculo progra-
mado habitualmente. Así, la ju-
ventud de los nuevos talentos lo-
cales se fusionará con la maestría
de figuras de reconocido presti-
gio, desde el martes en la Peña
Flamenca y hasta el viernes en la
Plaza Francisco Moreno Galván.

El sábado 11, en el marco de la
Hacienda La Fuenlonguilla, se lle-
gará al plato fuerte de la Reunión
de Cante Jondo. En esta edición,
que será presentada por José Ma-
ría Castaño, el cante correrá a car-
go de Cancanilla de Málaga, Elu
de Jerez, Mayte Martín y José Me-
nese. Al toque estarán Rafael Ri-
queni, Domingo Rubichi, Juan
Ramón Caro y Antonio Carrión.
Por último, Pepa Montes ameni-
zará la velaba al baile con el toque
de Ricardo Miño y el cante de Vi-
cente Gelo y Sebastián Cruz.

Cante, toque, baile, exposición,
conferencias..., el flamenco y sus
márgenes, el arte viejo y sus reso-
nancias más modernas. Eso ha
identificado desde su primera edi-
ción a la Reunión de Cante Jondo
de La Puebla de Cazalla, un festi-
val peculiar, donde lo jondo se
respira día a día. Un rincón fla-
menco donde el tarro de la esen-
cias sigue impregnando el pasar
de los días y las noches.

Espectáculode
improvisación
al aire libre

PISTAS
PARA
HOY

LaBarcaOtro Teatro ofrece

Microimpro, dirigido por Javier Durán,

en la azotea de LaCaja Habitada (C/

Crédito, 20). 4 euros. 22:00 y 22:40.

Proyecciónde la
película ‘Copla’ en
el TeatroQuintero
Exhibición del filme rodado por

el director Gonzalo García Pelayo.

21:30. Reserva de invitaciones: 954

026 490. C/ Cuna, 15.

Cineafricanodentro
del ciclo 21Grados
de laHispalense
Proyección en VOSE de Un homme

qui crie, de Mahamat-Saleh Haroum.

Cicus (C/ Madre de Dios, 1). 22:30.

Entrada libre.

D

● La Puebla de Cazalla acoge
la XLVII Reunión de Cante con
un amplio programa de actos

Un rincón fiel a lo jondo
JUAN CARLOS MUÑOZ

Pepa Montes, acompañada de Ricardo Miño al toque.

M. G.

Clase de baile impartida en una edición pasada.

Curso Internacional de Flamenco
en la Hacienda La Fuenlonguilla

Será el sábado 4 cuando se dé
inicio el XI Curso Internacional
de Flamenco, que oferta talle-
res en las modalidades de can-
te, toque y baile, y gracias al
cual La Puebla se tiñe durante
una semana con la variopinta y
fiel visita de los alumnos de los
cursos, algunos de los cuales
son ya moriscos de adopción.
Los cincuenta alumnos, princi-
palmente de nacionalidad ale-
mana e inglesa, llegarán a la
Hacienda La Fuenlonguilla, lu-

gar en el que se ofrecen las
clases magistrales de Antonio
Andrade y Úrsula Moreno, ata-
viados con sus guitarras, zapa-
tos de tacones y con la ilusión
de empaparse de flamenco. Es-
ta hacienda del S. XIX se vuelve
multicultural para enseñar los
diferentes palos del flamenco a
los alumnos. Una tarea que
compaginan con las actividades
programadas para disfrutar del
flamenco durante la semana
previa a la Reunión de Cante.

Conferencias, cine,
literatura, unamuestra
y flamenco en la calle
como actos paralelos
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HORSE0107

Aries
(21-III al 20-IV)

Una constelación afortunada, 
presente todo este mes… ¿promesa de 
algún golpe de suerte y/o cambio feliz? 
Éxito.  

   
Tauro
(21-IV al 20-V)

Lucidas actuaciones y un chis-
peante humor con irresistible fascina-
ción personal. ¡Atravesando una racha 
de poder! 

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

Magistral estrategia con sabrosa 
‘mano feliz’ en negocios y amores. Vigile 
todo exceso de sarcasmo y saldrá victo-
rioso. 

     
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

¡Feliz cumpleaños! Nadie tan 
receptivo, intuitivo, soñador. ¡Un día lu-
minoso con mil mimos, rosas rojas y ob-
sequios!...  

      
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Hasta mediados de agosto, ‘el 
más afortunado de los signos’, gracias a 
diosa Fortuna… ‘de visita’ en el radiante 
Leo.

            
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

¿Se insinúa la cercanía cada vez 
más visible del ‘gran mecenas cósmico 
Júpiter? Actívese el doble y sepa también 
a dónde va...
      

 
Libra
(24-IX al 23-X)

Eventualmente algo levantisco. 
No dispare ni entre en el trapo, sobrevuele 
esos incidentes y, por cierto, ¡no discuta! 

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

Ahora mismo todo le parecerá 
menos fácil. No permita que la ‘animad-
versión’ le altere o condicione. Y sea cum-
plidor.

  
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

¡No se haga cuestión ni magnifique 
inconvenientes que nunca faltarán!  Por lo 
tanto, hasta otoño ¿disfrutará intensamen-
te?
  

           
Capricornio
(22-XII al 20-I)

Delicioso su talante hoy, incisivo su 
carisma, poderosa su mano ejecutiva. Sope-
se  jugadas y soslaye esos vértigos. 

   
Acuario
(21-I al 19-II)

Su ‘mirada’ o cosmovisión tan 
diferente a la de todos no es compartida 
por los demás quienes no podrán seguirle. 
Ojo...

              
Piscis
(20-II al 20-III)

Esta temporada tiene dos caras: 
arte, ensueño, belleza, armonía, desafiados 
por la dura y cruda realidad. ¡Atención!

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  
Centro.   
San Pablo, 5; Feria, 126; Amor de Dios, 2, 
Plaza Alfalfa, 11: Menéndez Pelayo, 69; 
Alameda de Hércules, 24,  Trajano, 40; 
Argote de Molina, 25, Juan Antonio 
Cavestany, 3; Amador de los Ríos, 31 . 
  

Triana - Los Remedios.   
Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de 
Solís, 12, López de Gomara, 5; San 
Vicente de Paúl, 14; Padre Damián, 4; 
Niebla, 50; Niebla, 4; Avenida de Coria, 
21; República Argentina, 10. 
  
Macarena. 
Forjadores, 17; Avd. Pino Montano, 10, 
San Juan Bosco, 32, Avd. Sánchez 
Pizjuán, 6 , López Azme, 1, Camino de los 
Toros, s/n. 
 
 Zona Sur.   
Avd. Ramón Carande, 5; Paseo de 
Europa, 25;  Avenida de Finlandia, s/n; 
Avda. Bueno Monreal, 28; Plaza del 
Juncal, 1; Chucena, 36; Reina Mercedes,  
17; Lisboa, 260 -,  Asencio y Toledo, 40;  
Bda. La Oliva, locales 8 y 9; Perséfone, 6; 
Castillo de Constantina, 4; Mesina, 8 y 
Colombia, 10. 
  
Nervión.   
Marqués del Nervión, 103, Gran Plaza, 6 
Acc; Luis de Morales, 26;  Avd. Eduardo 
Dato, 46; Éfeso, s/n; Avd. Ramón y Cajal, 
9, Luis Montoto, 85; Polígono San Pablo, 
Barrio C, calle Jerusalén, 35. 
  
Sevilla Este - Rochelambert.   
Avd. Emilio Lemos, 32, Avenida 
Gavilanes, Rochelambert, bloque 14; 
Avenida Ciencias, 18. Avenida Ciencias, 
33 Acc. A. Edif. Estrella Este; Urbano 
Orad, 9, Edificio Navieste 4.  Avenida 
Ciudad de Chiva, 26, Avd. Juan XXIII, 
Blq. Romegosa frente Parque Amate. 
 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31 entre Puerta 
Osario y Puerta Carmona 954 421 153.  
República Argentina, 10 (954 276 687); 
Castillo de Constantina, 4 (954 610 437); 
Mesina, 8 (954 127 448); Colombia, 10; 
Luis Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San 
Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 
121); y  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 
Parque Alcosa (954 510 720), Avd. Juan 
XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 
Amate 954 655 461.    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaira: Avda. Santa Lucía s/n; 
Arroz, 2; Santander, 20; Picuda, 1; Plaza Pío 
XII, s/n; Malasmañanas, 59. Noche: Avda. 
Santa Lucía, s/n. Bollullos Mitación: Cristo 
del Amor, 24. Bormujos    : 28 de Febrero, 6; 
Avda. del Aljarafe, 70, bajo B. Camas: 
Ixbilia, 7, Acc. Bda. Hiconsa. Castilleja de la 
Cuesta: Real, 100 y Real, 157. Coria del Río: 
Carretero, 178. Dos Hermanas: Antonio 
Machado, 44, local 21; Avda. de Los 
Pirralos, 100, Bda del Rocío; Avda. Reyes 
Católicos, 4, Bda. Elcano, c/ Juan Sebastian 
Elcano y Antonia Díaz, 30 (24 horas). 
Gines: Colón, 30, esquina Goya. La Algaba: 
Avda. Francisco Javier Ortega, 33. Mairena 
del Aljarafe: Ciudad Expo (24 horas). 
Puebla del Río: Avda. Cerro Cantares,loc.1-
2. San Juan de Aznalfarache: 28 de Febrero, 
junto ambulatorio. San José de la 
Rinconada: c/Prolongación Carretera 
Nueva, Ruben Darío, 5. Sanlúcar la Mayor: 
Real, 21. Santiponce: Cádiz, 6. Tomares: 
Urb. Aljamar, manz. 3, casa 88. Valencina 
de la Concepción: Alegría, 10.

«Una de romanos» en 
la Sala Cero

La Sala Cero acoge durante el 
mes de julio la comedia «Una 
de romanos», la nueva 
producción de Síndrome 
Clown.  Se trata de una visita a 
la Sevilla Romana con un 
toque de humor.  Las entradas 
tienen un precio de 13 euros.

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

21:30

HUMOR GRÁFICO RAFAEL CALDERÓN
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Santoral  

 
Casto, Simeón, 

Leonor

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

10:00 
 

Últimos días de la muestra 
«Génesis. Arte en la calle» 
 
En las inmediaciones del Archivo de 
Indias,  últimos días para visitar la 
exposición «Génesis. Arte en la calle», de 
Sebastião Salgado, que se termina 
mañana. Está organizada por la Funda-
ción Cajasol y Obra Social La Caixa y es 
un homenaje visual a un planeta frágil. 
 
19:00 

 
Flamenco en el CAAC 
 
En el Centro Andaluz de Arte Contem-
poráneo, y dentro del ciclo «Miércoles 
al compás», nueva sesión de flamenco 
Hoy es el turno de Alicia Cubero, 
Melina Valente y Alicia López al baile, 
Raúl Navarro a la guitarra y el cante 
de Pura Navarro. Entradas, 5 euros. 

 
21:00 

 
Recital de ópera y zarzuela 
 
En los jardines del Real Alcázar,  

concierto a cargo de La Petit Opera 
Company.  El programa de la noche 
gira en torno a «El Barbero de Sevi-
lla», y está compuesto por una 
selección de arias y fragmentos 
instrumentales que repasan la 
historia del género lírico.  El precio de 
la entrada es de 5 euros. 

 
21:00 

 
Inauguración de la exposición 
«Placeres Capitales» 

 
El café cultural La gallina en el diván 
acoge hoy la exposición de la muestra 
«Placeres capitales», del ilustrador 
David Mena. Podrá visitarse hasta el 
21 de julio. La entrada es libre. 

 
22:30 

 
Cine africano en el Cicus 

 
En el Cicus, proyección de la película 
africana «Un homme qui crie», que 
narra la historia de Adam, obligado a 
cederle su puesto de trabajo a su hijo 
en un país en plena guerra civil. La 
entrada es libre. 
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El alcalde de Sevilla, el socialis-
ta Juan Espadas, confirmó ayer
que pondrá en marcha una me-
sa de diálogo para tratar el
asunto de la botellona con todas
las partes implicadas, como son
los vecinos o los jóvenes, desde
la Universidad y los distritos, y
que se analizarán posibles espa-
cios para su desarrollo. En este
sentido, Espadas explicó que
contaría con “distintas ubicacio-
nes posibles y no un gran sitio
como hicieron otras ciudades”,
rechazando la creación de un
macrobotellódromo, un proyec-
to que se inició en la etapa de Al-
fredo Sánchez Monteseirín y
que luego se frenó con Juan Ig-
nacio Zoido en la Alcaldía. El ex
alcalde popular prometió una
alternativa que nunca llegó du-
rante su mandato.

Tras asistir a la elección de
Fernando Rodríguez Villalobos

como nuevo presidente de la Di-
putación, Espadas anunció que
se reunirá “en los próximos días”
con la subdelegada del Gobierno
en Sevilla, Felisa Panadero, para
abordar la situación de la segu-
ridad ciudadana y la coordina-
ción entre las Fuerzas de Seguri-
dad del Estado y de la Policía Lo-

cal. Paralelamente, aseguró que
hará “lo que no se ha hecho en
cuatro años” como es “sentarse
con los jóvenes a hablar de la bo-
tellona, sobre ubicaciones y so-
bre espacios, además de con los
vecinos para ver como conciliar
ese ocio juvenil con que no se
vulnere el derecho al descanso”.

Se trataría de crear una mesa
de diálogo y de trabajo con “un
tema que se apartó de la agenda
en los últimos cuatro años y si-
gue siendo una realidad que ne-
cesita soluciones y decisiones”,
insistió Espadas, más allá de
“llegar al tema del control por
parte de la Policía”.

De este modo, analizará dis-
tintas ubicaciones posibles y
añadió que “hay que cumplir la
ley que ahora no se cumple con
la identificación de espacios”.
“Hay que hacerlo de modo con-
sensuado y que no genere pro-
blemas o rechazo por parte de
los colectivos”, recalcó, mati-
zando que hasta el momento “se
ha escuchado muy poco la voz

de los jóvenes, que también tie-
nen muchas propuestas”.

Espadas consideró que es un
tema complejo pero que hay
que abordarlo “de manera va-
liente”, con “decisiones y medi-
das que concilien los intereses
entre unos y otros”. “Tenemos
una ciudad viva con un calen-
dario de festejos en la calle todo
el año y es necesario ponerle a
todo esto mesura y sentido co-
mún. Se trata de hablar con ca-
da uno de ellos, porque todo ne-
cesita servicios, organizando
un cuadrante general de la ciu-
dad. Hay que meterse en los
charcos”, sentenció.

Espadas apuesta por definir
espacios en la ciudad para el
desarrollo de las ‘botellonas’

MUJER. La concejal delegada de
Igualdad del Ayuntamiento de
Sevilla, Myriam Díaz, mantuvo
yer una reunión de trabajo con la
Plataforma Marcha Contra las
Violencias Machistas 7N en la
que ratificó la apuesta del nuevo
gobierno por la igualdad y contra

la violencia de género, un ámbi-
to en el que se ha comprometido
a aumentar los recursos, además
de las campañas de sensibiliza-
ción y mejorar los puntos de in-
formación. El propósito del nue-
vo gobierno es convertirse en re-
ferente en estos temas.

EN BREVE

Primera reunión para
definir un eje común
entre Sevilla y Málaga
ALCALDES. Los alcaldes de Se-
villa y de Málaga, el socialista
Juan Espadas y el popular
Francisco de la Torre, respecti-
vamente, se reunirán hoy en la
capital andaluza para abordar
la estrategia de desarrollo
conjunto entre las principales
ciudades de la comunidad y
establecer acuerdos de cola-
boración. La reunión tendrá
lugar en la Plaza Nueva.

IU da su apoyo a
las demandas de las
AMPA de Sevilla Este
COLEGIOS. La portavoz adjun-
ta de IU en el Ayuntamiento,
Eva Oliva, celebró ayer una re-
unión con varias asociaciones
de madres y padres (Este-Alco-
sa-Torreblanca) para tratar
asuntos vinculados a los cole-
gios de esta zona de la ciudad,
sus problemáticas y necesida-
des más urgentes. IU urgió so-
luciones a la falta de manteni-
miento, limpieza y vigilancia.

M. G.

El gobierno municipal anuncia más
recursos contra la violencia de género

Zoido recupera
al ex concejal
Luque como
jefe de gabinete
del portavoz

R. S.

El portavoz del Grupo Popular
en el Ayuntamiento de Sevilla,
Juan Ignacio Zoido, distribuyó
ayer las áreas de trabajo entre
los concejales del grupo popu-
lar y confirmó la vuelta al
Ayuntamiento del ex edil José
Miguel Luque, que renunció
por motivos personales a ir en
las listas de las últimas munici-
pales y que ahora será el jefe de
gabinete del portavoz.

Javier Landa se encargará de
Economía, Relaciones Institu-
cionales y Comunidad Univer-
sitaria; María del Mar Sánchez
Estrella de Cultura y Educa-
ción; José Luis Vargas, Hábitat
y Edificios municipales; Lola de
Pablo, Bienestar Social y el dis-
trito Cerro Amate; Alberto Dí-
az, Seguridad y Movilidad y
empresas públicas; Gregorio
Serrano, Empleo, Comercio,
Fiestas Mayores, Turismo y Ha-
cienda Administración Pública
y Casco Antiguo; Francisco Pé-
rez, Parques y Jardines y Tria-
na y Los Remedios; Pía Halcón,
Igualdad y Nervión y San Pa-
blo-Santa Justa; Beltrán Pérez,
Deporte, Transparencia y Ma-
carena y Norte; Ignacio Flores,
Participación Ciudadana y Es-
te-Alcosa-Torreblanca; y José
Luis García, Juventud y Sur y
Bellavista-La Palmera.

● El nuevo alcalde

descarta un gran

‘botellódromo’ y

buscará alternativas

con jóvenes y vecinos

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Una patrulla policial vigila la Plaza de la Alfalfa.

Tenemos fiestas en
la calle todo el año
y hay que poner
mesura a todo esto”

Juan Espadas
Alcalde de Sevilla
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Agencias SEVILLA

El Consejo Andaluz de Universida-
des (CAU) emitió ayer un informe
favorable sobre el proyecto de de-
creto de precios públicos y titula-
ciones universitarias de la Junta,
que prevé mantener el precio del
crédito en los grados en 12,62 eu-
ros y bajará el del máster que con-
duce a profesión regulada a 13,68

euros. El consejero de Economía y
Conocimiento, Antonio Ramírez
de Arellano, que presidió el CAU,
dijo a los periodistas que la bajada
situará los precios en niveles apro-
ximados al 2011, con un coste tam-
bién de 29,57 euros el crédito en
los másteres que no conduzcan a
profesión regulada.

El consejero destacó que Anda-
lucía se está “diferenciando” de
otras comunidades y que se sitúa
“en la parte más baja de todas las
horquillas” con el objetivo, según
dijo, de facilitar el acceso a los es-
tudios universitarios minimizan-
do los efectos de la actual situa-
ción económica.

Además, se permitirá que todos
los estudiantes sin distinción pue-
dan fraccionar el pago de la matrí-
cula en ocho meses, tal y como

anunció el lunes la presidenta de
la Junta, Susana Díaz.

El consejero opinó que para que
esto sea posible se han tenido que
dar dos condicionantes, el sosteni-
miento de la financiación pública
por parte de la Junta, “que es un
compromiso que se mantiene”, y
la labor de las universidades públi-
cas “de una austeridad que han
aplicado de manera responsable”.

Mientras que el precio de grado
se mantiene en los 12,62 euros del
mínimo de la horquilla, igual que
el año pasado, el precio de los
másteres espera descender en tor-
no a un 16,5%, lo que permitiría
reducir “al mínimo” la distancia
que separa el precio de un grado y
de un máster que habilite a profe-
sión regulada.

Este ajuste se debe al aumento
de matriculados en este tipo de
formación, derivado de un mayor
número de graduados en las pro-
mociones del Plan Bolonia, así co-
mo a una revisión del mapa de ti-
tulaciones, sumado a las medidas
“de gestión eficiente”. El pleno del
CAU es un órgano que reúne a la
Junta, los rectores, los presidentes
de los consejos sociales o el presi-
dente del Consejo Escolar de An-
dalucía, entre otros.

● Los estudiantes

podrán aplazar el

pago de la matrícula

hasta en ocho

mensualidades

Moreno
anuncia la
creación de
diputados de
proximidad

Agencias ALMERÍA

El presidente del PP-A, Juan
Manuel Moreno, anunció ayer
la creación en cada provincia
de la figura de “diputados de
proximidad”, que facilitarán
el “acceso” al Parlamento a los
ciudadanos y a través de los
cuales pretenden “reforzar la
complicidad” de los andaluces
con sus representantes.

Moreno indicó que esa figu-
ra supone “un paso más en la
apertura” del PP y su implica-
ción con los andaluces que
“ven demasiado lejos sus ins-
tituciones y sienten que sus
problemas no les importan a
los políticos”.

Durante su intervención en
el Comité Ejecutivo del PP an-
daluz en Almería, Moreno se-
ñaló que los parlamentarios
populares fijarán en cada pro-
vincia días concretos en los di-
ferentes municipios para “re-
unirse, escuchar y trabajar
con los andaluces que lo soli-
citen” y llevar iniciativas a la
cámara posteriormente.

“Nuestros parlamentarios
van a ser cercanos y van a ren-
dir, de manera semestral,
cuentas a sus vecinos”, pun-
tualizó, ya que, en su opinión,
“es hora” de que los partidos
políticos “dejen de rendirse
cuentas a sí mismos”.

El dirigente popular avanzó
la inclusión de iniciativas “po-
sitivas, pegadas al terreno, a
la calle”, pues el trabajo de los
populares tendrá tres “ejes de
referencia”: la creación de
empleo, la lucha contra la co-
rrupción y la protección de la
sanidad y la educación.

M. G.

Los rectores andaluces ayer junto al consejero de Economía (quinto por la izquierda) tras la reunión del Consejo Andaluz de Universidades.

Gratuidad para
las víctimas de
violencia de género
El CAU aprobó ayer que las
mujeres víctimas de violencia
de género tengan acceso gra-
tuito a la Universidad, en una
apuesta por la igualdad y dar
formación a personas que en
un momento determinado lo
están pasando mal y darles
una salida. Esta bonificación
ya se aplica con las víctimas
de terrotirmos. El borrador de
decreto andaluz fija otras nue-
vas exenciones de pago, como
la de Premio Extraordinario de
Fin de Grado, que se sumará a
las ya existentes.

La Junta mantiene el precio
de grado en 12 euros el crédito
y bajará el del máster a 13

Mayte Cortés MÁLAGA

El Juzgado de Instrucción número
8 de Málaga ha citado a declarar al
secretario de Política Institucional
del PSOE en Andalucía, Francisco
Conejo, por una posible infracción
penal en la construcción de la pis-
cina de su vivienda en Rincón de la
Victoria. La querella por prevari-
cación fue presentada por la abo-
gada Paloma Ayllón, que la justifi-

có en el hecho de que a pesar de ser
una instalación prefabricada, la
ley le exigía un proyecto técnico,
así como la licencia de obra, que
obtuvo dos años después de estar
en pie. El también portavoz de la
Diputación de Málaga tendrá que
acudir a declarar el próximo 10 de
septiembre, aunque las partes
pueden interponer recursos.

El auto judicial dispone la incoa-
ción de diligencias previas al con-
siderar que “los hechos que resul-
tan de las anteriores actuaciones
presentan características que ha-
cen presumir la posible existencia
de una infracción penal”. La reso-
lución precisa que no están deter-
minadas “la naturaleza y circuns-

tancias de tales hechos ni las per-
sonas que han intervenido”.

Conejo aseguró ayer “no haber
tenido conocimiento de notifica-
ción ni citación judicial alguna” y
argumentó que la causa fue sobre-
seída por otro juez. Según expuso,
la querella fue presentada el 19 de
febrero y trece días después el Juz-
gado de Instrucción número 10 de
Málaga ordenó el sobreseimiento
provisional de la misma. El 10 de
marzo se presentó un recurso de
reforma y subsidiario de apelación
al sobreseimiento por parte de la
denunciante y a finales de ese mes,
según el político socialista, la jue-
za dictó una providencia en la que
señalaba que “no ha lugar a trami-
tar el recurso de reforma inter-
puesto en tanto no conste la perso-
nación del denunciante como acu-
sación popular con presentación
de querella, tal y como se hace
constar en el auto que se pretende
recurrir”.

Un juez cita a Conejo a declarar por construir
una piscina sin permiso en su casa de Málaga
El número tres de la
Ejecutiva de Susana Díaz
obtuvo la licencia dos años
después de hacer la obra

ANTONIO PIZARRO

Francisco Conejo, secretario de Política Institucional del PSOE-A.
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JOSÉ CEJUDO 
SEVILLA 

L
o que para los sindicatos 
es cierre de camas hospi-
talarias por cuestiones me-
ramente economicistas, el 
Servicio Andaluz (SAS) lo 
llama eufemísticamente 

«reserva». En cualquier caso, en julio 
y agosto tanto las centrales como la 
Administración coinciden en que van 
a ser unas 3.000 las camas que se van 
a quedar sin uso, si bien la Consejería 
de Salud pone especial énfasis en la 
contratación del personal para refor-
zar los centros de atención primaria 
en las zonas costeras.   

Según la Junta, está previsto den-
tro del Plan de Verano contratar como 
personal de refuerzo a  86 médicos, 64 
profesionales de enfermería y 41 de 
personal auxiliar, lo que se traduce en 

14.700 jornadas de trabajo. Estos pro-
fesionales reforzarán 46 centros de 
atención primaria y supondrá un cos-
te de 1,7 millones de euros, mientras 
que el pasado año fue de 1,3 millones. 

 El SAS asegura que durante los me-
ses de julio a septiembre permanece-
rán abiertos por la tarde el 56 por cien-
to de los centros de salud que realizan 
actividad de tarde de forma habitual 
durante el resto del año, un total de 
246. A ello se suma la contratación de 
profesionales para cubrir sustitucio-
nes de aquellos que se marchan de va-
caciones. 

Este verano, sostiene el SAS, se man-
tendrá en situación de «reserva» el 

14,26 por ciento de las camas hospita-
larias, cifra similar a la del año pasa-
do. Serán en números redondos unas 
3.000, la misma cifra que la prevista 
por los sindicatos, que prefieren refe-
rirse a esta medida como un «cierre».  
La Consejería de Salud justifica la me-
dida por la actividad quirúrgica pro-
gramada, el índice de ocupación de 
años anteriores y el descenso de la de-
manda asistencial.  

El Plan de Verano establece, ade-

El SAS confirma que habrá 3.000 
camas «en reserva» en verano 
∑ Unos 500 profesionales de la sanidad 

protestan contra los recortes y la 
precariedad laboral

ABC 
Profesionales de la Sanidad se concentraron ayer ante la sede del SAS convocados por el Sindicato de Enfermería Satse

ABC SEVILLA 

El Consejo Andaluz de Universidades 
(CAU) emitió ayer un informe favora-
ble sobre el proyecto de decreto de 
precios públicos y titulaciones uni-
versitarias de la Junta, que prevé man-
tener el precio del crédito en los gra-
dos en 12,62 euros y bajará el del más-

ter que conduce a profesión regulada 
a 13,68 euros. Todo ello está condicio-
nado al sostenimiento de la financia-
ción de la Junta a las universidades, 
con las que mantiene una deuda que 
supera los 500 millones.  

El consejero de Economía y Cono-
cimiento, Antonio Ramírez de Are-

llano, que presidió el CAU, dijo a los 
periodistas que la bajada situará los 
precios en niveles aproximados al 
2011, con un coste también de 29,57 
euros el crédito en los másteres que 
no conduzcan a profesión regulada. 

Destacó que Andalucía se está «di-
ferenciando» de otras comunidades 
y que se sitúa «en la parte más bajas 
de todas las horquillas» con el obje-
tivo de facilitar el acceso a los estu-
dios universitarios minimizando los 
efectos de la situación económica.

La rebaja de las matrículas, a 
expensas del pago de la deuda

 UNIVERSIDADES

34 ANDALUCÍA abcdesevilla.es/andalucia
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El director general de 
Educación de la Comisión 
Europea avanza en Málaga 
las líneas de futuro de la 
institución: «La clave está en 
compartir conocimiento» 

:: ANA PÉREZ-BRYAN 
MÁLAGA. Que la Universidad ha de 
adaptarse a los cambios de la socie-
dad es un hecho que nadie discute, 
pero en la manera que se transforma 
y en su capacidad de impacto en este 
entorno sí hay mucho debate. Así lo 
demostró ayer el director general de 
Educación y Cultura de la Comisión 
Europea, Xavier Prats, con una con-
ferencia sobre el futuro de una insti-
tución a la que aguardan «cosas ex-
traordinarias, pero que no será tal y 
como hoy la conocemos». 

Al menos no debería de ser así, so-
bre todo porque ya se hace necesario 
un cambio que le permita avanzar y 
sobre todo que la libre de una estruc-
tura que a día de hoy «tiene mucho 
control, pero poca flexibilidad». En-

tre otros corsés, el sistema conven-
cional de facultades y departamen-
tos está provocando que «los centros 
pierdan la transmisión y la certifica-
ción del conocimiento». Esto es así, 
a juicio del experto, porque aún no 
se ha impuesto como metodología el 
«compartir conocimientos e ideas». 
Ahí está la clave de todo: «Hay que 
avanzar hacia el trabajo interdiscipli-
nar. Es decir, mucha gente compar-
tiendo conocimiento».  

Centro de Debate y Desarrollo 
Prats, licenciado en Antropología, 
Economía y Estudios Europeos y con 
una carrera brillante en el escenario 
europeo, puso un ejemplo clarifica-
dor no sólo de cómo los tiempos cam-
bian, sino también de la importan-
cia de este trabajo en equipo: «Mi-
ren, un quirófano de 1915 –dijo en-
señando una foto en blanco y negro -
–. Probablemente el mejor cirujano 
de este hospital sólo podría aspirar a 
barrer el suelo de una sala de opera-
ciones de hoy en día –y acompañó su 
afirmación de una foto con decenas 
de cirujanos, cada uno aportando su 

cuota de especialización–». Este mo-
delo es, en esencia, el que ha de apli-
carse a la universidad, que sin em-
bargo no avanza «al ritmo que la so-
ciedad impone». Prats, cuya confe-
rencia servía además para presentar 
oficialmente en Málaga el Centro de 
Debate y Desarrollo –una organiza-
ción de carácter regional impulsada 
desde la sociedad civil para sumar en 
los debates de calado–, destacó en 
este sentido que el peso de la tradi-
ción en el concepto de universidad 
se enfrenta a tres problemas funda-
mentales: «la globalización, la tec-
nología y la demografía». 

Los datos en este capítulo son es-
clarecedores: en el año 2000, en el 
mundo había 91 millones de perso-

nas entre 25 y 34 años con título uni-
versitario. En 2020, se estima que esta 
cifra se eleve hasta los 204 millones. 
El 30% de ellos serán chinos. El «ham-
bre de conocimiento de las economías 
emergentes», en palabras de Prats, 
también será definitiva para cambiar 
las tendencias en materia no sólo eco-
nómica, sino también educativa, has-
ta el punto de que China –por seguir 
con el ejemplo– ocupaba hace quin-
ce años el puesto 14 en el ránking de 
países con más publicaciones cientí-
ficas, y hoy es el segundo.  

En este escenario cambiante, el 
peso de Europa tiende cada vez más 
a repartirse entre los nuevos focos de 
conocimiento y de intercambio de 
ideas, de ahí la necesidad de no per-

der este tren. Sin embargo, el direc-
tor general de Educación y Cultura 
de la Comisión Europea constata un 
lastre importante en la visión que el 
continente tiene de sí mismo: «La di-
ferencia entre Europa y el resto de los 
países del mundo no está en la crisis 
porque los otros tienen más desigual-
dades: está en la falta de confianza 
que tenemos en nuestro futuro».  

Y en ese cambio de visión juega 
un papel imprescindible la univer-
sidad, a pesar de que «cada vez le exi-
gimos más y le damos menos». La 
importancia de equilibrar este jue-
go de fuerzas la dejó Prats en una re-
flexión que resulta inquietante: «Si 
crees que la educación es cara, prue-
ba la ignorancia».

«La Universidad  
de hoy tiene mucho 
control, pero  
poca flexibilidad»

Xavier Prats, ayer en el Museo Picasso, sede de su conferencia. :: FERNANDO GONZÁLEZ
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Encarna MaldonadoMÁLAGA

El director general de Educa-
ción y Cultura de la Comisión
Europea, el español Xavier
Prats, pronostica grandes
transformaciones en el pano-
rama universitario a conse-
cuencia del impacto de la glo-
balización, la tecnología y el
cambio demográfico. En su
opinión, estos desafíos ten-
drán un impacto transforma-
dor en la educación superior
similar al que tuvieron en la
banca, la música o la prensa.

Prats, que ayer dictó una con-
ferencia en Málaga por invita-
ción del Centro de Debate y De-
sarrollo, subraya el excepcional
movimiento que se está produ-
ciendo en las últimas décadas:
“La población del mundo entre
los 25 y 35 años con educación
universitaria en el año 2000 era
de 90 millones. Un 17% estaba
en Estados Unidos, un 17% en
China y un 17% en Europa. En
el año 2020, sin embargo, serán
240 millones los titulados uni-
versitarios de los cuales el 30%
estarán en China, el 10% en Es-
tados Unidos y el 10% en Euro-
pa”. Esta distribución del cono-
cimiento en el planeta, según
Xavier Prats, derivará en movi-
mientos para ver “quién atrae
ese talento, quién lo crea y
quién lo retiene”.

El desafío derivado del repar-
to del talento en el mundo, se
suma al reto de la tecnología y
su capacidad para “aumentar
de forma exponencial la cali-
dad de la enseñanza”. El direc-
tor general de Educación y Cul-
tura de la Comisión Europea la-
menta el debate simplista que
circunscribe la tecnología al
mero uso de aparatos y su po-
tencial para arrebatar o no su
papel al profesor. “Decir que la
tecnología va a sustituir la cla-
se presencial es ridículo. Lo que
hace es aumentar de forma ex-
ponencial es la capacidad para
mejorar esa enseñanza presen-
cial”, porque se podrán crear fi-
guras complementarias en fun-
ción del perfil de cada docente
o investigador.

En definitiva, entiende que la
confluencia en el tiempo de la
globalización, la tecnología y el
cambio demográfico “cambia-
rán el modelo universitario ac-
tual. En cierta medida decons-
truirán la enseñanza”. Este
nuevo escenario avanzará al rit-
mo de los tiempos, o sea muy
rápido, provocando a su paso
cambios en la gobernanza de
las instituciones universitarias
que se verán en la necesidad de
sustituir los actuales sistemas
de gestión verticales, domina-
dos por el área de conocimien-
to y el departamento, por fór-
mulas acordes con un sistema
de producción del conocimien-
to mucho más horizontal, mul-
tidisciplinar y flexible.

En este sentido, reconoce la
resistencia de las universidades
europeas a los cambios. “Si algo
caracteriza a las universidades
públicas, sobre todo en Europa
continental, es que no son muy
flexibles a los cambios”.

“Las universidades se transformarán
igual que lo hizo la música o la banca”
●El director europeo
de Educación, Xavier
Prats, apunta cambios
en la gobernanza
académica

JAVIER ALBIÑANA

El director de Educación y Cultura de la Comisión Europea, Xavier Prats.

Oír a la sociedade influir en las decisiones

El director general de Educa-
ción y Cultura de la Unión Euro-
pea, Xavier Prats, pronunció
ayer la conferencia El futuro de
las universidades en Europa, en
un acto organizado por grupo
de trabajo de educación del
Centro de Debate y Desarrollo.
Esta entidad la constituyen pro-
fesionales y empresarios anda-
luces con la vocación de gene-
rar discusión en torno a las lí-
neas por las que debe discurrir
el futuro, “oír a la sociedad, es-

tudiar soluciones a viejos pro-
blemas irresueltos, generar de-
bates, análisis y discusiones, e
influir en las decisiones”. Al
tiempo, ambiciona “crear ejes
de cooperación entre las gran-
des ciudades, entre los centros
industriales o agrícolas, entre
comarcas vecinas de diferentes
provincias”. En el caso del gru-
po de educación, la unidad la
coordina la profesora de la Uni-
versidad de Málaga María Luisa
Gómez.

R. L. MÁLAGA

El Plan de Verano de la Junta de
Andalucía prevé la contratación
de 17 profesionales para refor-
zar ocho centros de atención pri-
maria de las zonas costeras de la
provincia. En concreto, está pre-
visto realizar contratos a un to-
tal de siete médicos y 10 profe-
sionales de enfermería, lo que se
traduce en un total de 919 jorna-

das de trabajo, informaron ayer
desde el Gobierno andaluz.

En contraposición al mayor
aumento de la demanda en las
zonas costeras, cada año se vie-
ne comprobando una reducción
en la frecuentación de la ciuda-
danía a los centros de atención
primaria en las zonas no turísti-
cas. Según los datos de atencio-
nes de veranos pasados, las citas
ordinarias se reducen hasta en
un 85 por ciento en pediatría
por las tardes en los centros de
atención primaria y hasta un 80
por ciento en las consultas de
adultos. Además, en horario de
mañana, las consultas se redu-
cen hasta un 20 por ciento en el

mes de agosto si se compara con
la frecuentación de un mes fue-
ra del período estival.

Ante esta situación y con el
objetivo de lograr una máxima
eficiencia de los recursos sani-
tarios, se ha establecido un ma-
pa de centros de Atención Pri-
maria y puntos de urgencia que
permanecerán abiertos durante
las tardes de los meses estivales
y que ha sido diseñado en fun-
ción de las atenciones registra-
das en veranos anteriores.

Los hospitales públicos mala-
gueños prevén realizar entre
julio y septiembre más de
10.700 intervenciones quirúr-
gicas –más de 4.500 operacio-

nes programadas con ingreso y
más de 6.200 intervenciones
de cirugía mayor ambulato-
ria–, más de 462.000 consultas
externas de especialistas y más
de 352.000 pruebas diagnósti-
cas, con el objetivo de mante-
ner los tiempos máximos de es-
pera durante estos meses.

El Plan de Verano es una me-
dida de planificación que se
prevé todos los años, que se ba-
sa en la experiencia acumulada
y que tiene como objetivo ofre-
cer una adecuada respuesta a la
demanda asistencial durante el
período estival. La actividad
programada prevista para los
hospitales malagueños durante
este verano supera los 820.000
actos médicos, similar a la re-
gistrada el año pasado, y a la
que se suma aquella que se lle-
ve a cabo en los centros de
Atención Primaria y en los dife-
rentes puntos de urgencias.

Ocho centros de Atención Primaria se
reforzarán con 17 profesionales en la Costa
Loshospitalessuperarán

las10.700 intervenciones

quirúrgicasy352.000

pruebasdiagnósticas

M. H.

El Hospital Costa del Sol.

Cudeca
atiende a
más de mil
pacientes y
sus familias

R. L. MÁLAGA

La Fundación Cudeca presen-
tó ayer los Resultados Asis-
tenciales, Docentes, Investi-
gación, Voluntariado y Eco-
nómicos 2014, de los que se
extrae que la asociación ha
atendido durante 2014 a
1.013 pacientes y sus familias
en la provincia, a través de los
Programas Asistenciales gra-
tuitos, un 25 por ciento más
que en el año anterior.

La presentación de estos
datos se llevó a cabo en la Bi-
blioteca Municipal de Arroyo
de la Miel, en Benalmádena
(Málaga). Al acto han asisti-
do la concejala de Sanidad,
Cementerio y Consumo del
Ayuntamiento, Alicia Ladda-
ga; la gerente y directora mé-
dico de Cudeca, Marisa Mar-
tín, y el subgerente y director
financiero, Rafael Olalla.

Martín explicó que desde
1992 la Fundación Cudeca ha
asistido gratuitamente en Be-
nalmádena a 816 pacientes y
a sus familiares; 70 en 2014.
También destacó la labor
“esencial” de los voluntarios
de Cudeca, que actualmente
cuentan con 709 voluntarios
--182 en Benalmádena-- que
aportan su esfuerzo y dedica-
ción en las tiendas benéficas,
para que se pueda seguir asis-
tiendo gratuitamente a mu-
chas personas que necesitan
de los cuidados especiales.

Por su parte, Olalla comen-
tó el resultado positivo en
2014 por segundo año conse-
cutivo, después de varios
años de importantes pérdi-
das.
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www.sevillaciudad.es

S. C. 

SEVILLA 

La delegada de Igualdad, 
Myriam Díaz, mantuvo ayer una 
reunión de trabajo con la Pla-
taforma Marcha Contra las Vio-
lencias Machistas 7N en la que 
ratificó el compromiso por la 
igualdad y contra la violencia 
de género y la «decisión firme» 
de poner en marcha las medi-
das planteadas. Así, se compro-
metió a llevar a cabo «políticas 
transversales» de prevención y 
actuación, a realizar campañas 
de sensibilización y a garanti-
zar una dotación presupuesta-
ria adecuada.

Corral de Comedias 
de Triana

Triana acoge un año más el 
Corral de Comedias, que  
ameniza las calurosas 
noches de verano ofreciendo 
un variado repertorio de 
obras de teatro al aire libre 
como antesala a la Velá de 
Santa Ana. De nuevo, el 
patio del Hotel Triana será el 
escenario donde se desarro-
llarán las diferentes repre-
sentaciones teatrales desde 
el 9 al 19 de julio. Este año se 
representará «La venganza 
de Don Mendo», «El avaro», 
de Moliére, «La Odisea» y 
«La Tartana». 

«Salmorejo solidario» 
en el Barranco

El Mercado Lonja del 
Barranco ha entregado un 
total de 3.000 euros a la 
Fundación Tierra de 
Hombres gracias al Concur-
so Salmorejo Solidario 
celebrado el pasado 5 de 
junio con numerosas caras 
conocidas. La campaña 
logra el objetivo marcado 
con la recaudación conse-
guida a través de la subasta 
del salmorejo ganador, 
realizado por el actor Juan 
Echanove.

S. L. SEVILLA 

La Universidad de Sevilla ha galardo-
nado un año más el talento empren-
dedor de sus estudiantes, investigado-
res y egresados, premiando con un to-
tal de 15.000 euros las dos mejores 
iniciativas empresariales presentadas 
a su concurso de ideas de negocio.  

El comité evaluador, formado por re-
presentantes de las principales entida-
des del ecosistema emprendedor de la 

región, ha valorado positivamente el 
elevado potencial de las iniciativas ga-
nadoras, Scan-Blood e Isbitech, así como 
el valor que aportan a la sociedad y la 
dedicación e implicación de sus pro-
motores. Además los miembros del ju-
rado han destacado el alto nivel del con-
junto de las ideas que han llegado a la 
final del concurso: NetBeast, Workin-
side, SP3 Design, Candado antirrobo 
electrónico tipo U para bicicletas, Lab-

On-Chip y Mecanobiomodelos 3D para 
aplicaciones médicas, otorgando un 
accésit a cada una de ellas. 

En esta edición del concurso se han 
recibido 259 ideas, en las que se en-
cuentran representados veintiún cen-
tros. Casi el 90% de estas ideas corres-
ponde a equipos de estudiantes o egre-
sados de la Universidad de Sevilla, 
mientras que en torno a un 10% perte-
nece a equipos integrados por perso-
nal investigador.  

Este certamen, que celebra su déci-
ma edición, es una actividad realizada 
por el Secretariado de Transferencia 
de Conocimiento y Emprendimiento.

La Hispalense premia las mejores 
iniciativas empresariales

CONCURSO

P. G. 

SEVILLA 

El rector de la Pablo de Olavide (UPO), 
Vicente Guzmán, y el responsable de 
Desarrollo de Cambridge English Lan-
guage Assessment para España y Por-
tugal, Robin Gravina, firmaron ayer 
un convenio por el cual la primera se 
incorpora a la red de centros colabo-
radores universitarios de la presti-
giosa institución británica, cuyos cer-
tificados en idioma son reconocidos 
por más de 20.000 entidades educa-
tivas, empresariales y gubernamen-
tales de todo el mundo. 

En la práctica, el acuerdo no sólo 

reconoce la validez de los certificados 
de la Universidad de Cambridge para 
demostrar el nivel de inglés de los es-
tudiantes de la UPO, sino que ésta será 
la primera universidad sevillana en la 
que podrán realizar los exámenes ofi-
ciales para obtener estos títulos tan-
to otros miembros de su comunidad 
educativa como personal externo a la 
misma. «Supone un paso más hacia la 
internacionalización que perseguimos 
en nuestro plan estratégico. Hasta la 
fecha éramos preparadores de las prue-
bas y ahora también examinadores 
con personal de Cambridge», precisó 
Pilar Rodríguez, vicerrectora de Inter-
nacionalización y Comunicación.  

Vicente Guzmán y Robin Gravina 
coincidieron en que el convenio abre 
las puertas a futuras colaboraciones 
e intercambios en un contexto cada 
vez más globalizado donde el  idioma, 
y en particular el inglés, constituye 
una herramienta básica. Por el mo-

mento, entre los certificados que se 
evaluarán figura el B1, el B2, C1 y C2, 
así como el Teaching Knowledge, orien-
tado a valorar las capacidades de los 
docentes en lengua inglesa.  

Vicente Guzmán, que resaltó las 
ayudas que ha puesto en marcha la 
Junta, comentó que en esta universi-
dad la acreditación del B1 «no es un 
problema generalizado», si bien en 
2013 se detectó un problema que pudo 
atajarse con un plan de choque, que 
ha venido complementándose con una 
política de información al estudiante 
desde el primer curso de grado.  

Robin Gravina, por su parte, desta-
có la importancia de saber inglés para 
labrarse un futuro profesional, al tiem-
po que subrayó el esfuerzo de los cen-
tros educativos andaluces y de todo el 
país por incrementar su nivel de cono-
cimiento entre el alumnado, desmon-
tando así algunos «mitos» relaciona-
dos con el aprendizaje de este idioma. 

La UPO examinará de inglés 
para acreditar por Cambridge
∑ Es la primera universidad 

sevillana en la que se 
realizarán las pruebas 
oficiales para los títulos

UNIVERSIDAD

ROCÍO RUZ 
Vicente Guzmán y Robin Gravina, ayer, durante la firma del convenio 
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